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javier alcalde Portavoz de gesto por la paz en el casco viejo de pamplona

"Nos acostumbramos enseguida, de una manera muy peligrosa, a que cada año haya 
"sólo" tres asesinados"
Cuando Javier Alcade entró en Gesto por la Paz, no se imaginaba que 25 años después seguirían con el mismo lema, 'ETA ez'. Se muestra todavía fuerte, firme, pero no oculta su desengaño 
y avisa de que no ve cerca el fin de la violencia. La manifestación anual de Gesto será hoy en Bilbao

amaia alvarez - Sábado, 30 de Enero de 2010 - Actualizado a las 09:24h. 

 

El portavoz del grupo de Gesto por la Paz del Casco Viejo de Pamplona, Javier Alcalde. (JAVIER BERGASA)

pamplona. La etapa "dura" de concentraciones y contramanifestaciones, de piedras y cristales rotos, ha quedado atrás para Gesto por la Paz. También los cerca de 50 asesinatos por año. Pero, 
según recuerda el pamplonés Javier Alcalde, ETA "sigue ahí" y a renglón seguido advierte del "peligro" de que la sociedad se acostumbre a ello. 

La manifestación anual de Gesto llega en pleno debate interno de la izquierda abertzale, después de la declaración de Alsasua, tras un comunicado reciente de ETA...

En Gesto siempre hemos dicho que violencia y política están contrapuestas. Por tanto, el que apoya o ejerce la violencia se autoexcluye de política. A los grupos que justifican la violencia 
hay que decirles que es moralmente y políticamente ilegítima. 

¿Ve cerca el fin de la violencia?

A corto plazo, parece que no. No soy especialista en leer comunicados de ETA, no sé interpretarlos, pero el único comunicado que espero es el que diga que desaparece. Y seguimos 
esperando a que el mundo de la izquierda abertzale diga basta. Hoy por hoy, no lo hemos visto.

¿Se han dado pasos?

El otro día comentábamos en la asamblea general de Gesto todo lo que ha avanzado la sociedad vasca en estos 24 años. Antes había un sector social relativamente importante que justificaba 
la violencia, hoy creemos y queremos creer que el sector social que apoya a la violencia es muy minoritario. Pero existe. Poco a poco, vemos partidos que se han desentendido de la violencia 
y creemos que estamos en el buen camino. El problema es que cada año tenemos muertos y actos de terrorismo. Queda mucho por avanzar. ¿Cuándo acabará esto? Estamos con ganas de 
quemar nuestra pancarta, pero, desgraciadamente, hoy no lo vemos posible.

Uno de los fines de Gesto es movilizar a la gente. ¿Es cada vez más difícil alcanzar este objetivo?

Antes había que tener valor para salir a la calle y denunciar los actos terroristas. Hoy gran parte de la sociedad ha perdido ese miedo y la gente está bastante sensibilizada. Ahora bien, de ahí 
a que nos movilicemos hay un trecho. Nos movemos por impulsos. Si ha habido algún atentado cerca en el tiempo, o alguna otra barbaridad, nos movilizamos más. Nos acostumbramos 
enseguida, de una manera muy peligrosa, a que en un año sólo haya tres asesinados. El acostumbrarnos hace que no nos movilicemos. En cualquier caso, aunque haya poca gente, merece la 
pena hacer una manifestación.

En los últimos años se ha dado una atomización en los grupos contra la violencia. ¿Esta división debilita su lucha? 

Uno de nuestros principios fundacionales era ser una coordinadora plural y unitaria de los grupos contra la violencia. La idea era aglutinar a cuantos más mejor, pero luego hemos visto que 
no tenemos por qué aglutinar a otros, que cada ciudadano debe salir cuando quiera a denunciar. Nosotros animamos a la gente a que participe en nuestras concentraciones y en otras con el 
mismo objetivo. Lo positivo es manifestarse, salir a la calle y dar la cara. 

Aparte de las protestas, ¿en qué se centra la actividad de Gesto?

Este año nos hemos dedicado a la deslegitimación de la violencia y hemos hecho varias campañas y actos de apoyo a los amenazados, además de los actos de solidaridad con los asesinados y 
las víctimas.

Precisamente la atención a los amenazados es una de las novedades que incluye la proposición de Ley de apoyo a las víctimas del terrorismo, presentada por el PSN, que empezará 
a debatirse en breve.

Nos parece muy positivo que haya un reconocimiento hacia los amenazados, porque por parte de la sociedad hemos visto en ocasiones cierto rechazo a estas personas, por sentirse 
intimidadas por el escolta o por lo que sea. Siempre nos hemos acordado de las víctimas directas, de los asesinados o de los que han sufrido ataques terroristas, pero hay que recordar que 
existen personas que están amenazadas simplemente por discrepar. Hay que reconocer a todas estas personas el valor y el esfuerzo que hacen defendiendo sus ideas. 

Al margen de la Ley de víctimas, en el panorama político navarro tenemos ahora mismo el pacto contra ETA que impulsó el Gobierno foral y la Ley para el Fomento de la Paz 
que registrará en las próximas semanas NaBai. ¿Alguno de estos organismos se ha puesto en contacto con Gesto por la Paz?

Que yo sepa no. Pero es cierto que aquí en Navarra la estructura de Gesto es menor, no tenemos local y todo es voluntarismo.

Diario de Noticias de Navarra. Noticias de última hora locales, nacionales, e internacionales.

Page 1 of 2"Nos acostumbramos enseguida, de una manera muy peligrosa, a que cada año haya "s...

30/01/2010http://www.noticiasdenavarra.com/2010/01/30/politica/navarra/nos-acostumbramos-e...



¿Qué opina de estas iniciativas? 

Creemos que Gesto está detrás de ellas, en un plano que llamamos prepolítico. Una cosa son las políticas de cada partido y otra los planteamientos que hay antes que ellos, como el apoyo a 
la pluralidad o el rechazo a la violencia. Pero me temo que la política está muy politizada, en el sentido peyorativo de la palabra, y que basta que un partido diga algo para que el otro diga lo 
contrario. Nosotros reclamamos a los partidos que trabajen por la paz, de manera conjunta si se puede, y que no hagan política con la violencia.

Uno de los escollos del debate de la Ley de víctimas será la posibilidad de integrar, como ya lo hicieron en la CAV, a los agredidos por ETA, los GAL y el BVE.

En Gesto rechazamos la violencia política. Creo que las víctimas de estas organizaciones deberían tener el mismo tratamiento, pero también es verdad que hay que hacer una distinción entre 
los grupos terroristas que no existen y los que todavía matan. Habrá que ver el texto de la ley, pero es positivo que exista una norma para atender a las víctimas. 
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